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令和 2年９月 1日 223号 

久方ぶりに開催しました。青空の下での役員会 

コロナ禍、役員会も三密を避けるために電話での連絡以外、開催出来ません。ようやく「しおさいセンター」も

使用可能となりましたが、ふれあいルームは使えない状況。考えた末、西方公園にて青空役員会を行いました。 

役員会と言うよりも久方ぶりの集まりで井戸端会議的な様相が強い集まりとなりました。冒頭就任後大分時間

が経過しましたが三浦一己新役員から皆様のお役に立ちたいとの力強い決意をいただき、これからの活動に関

し意見交換を行いました。矢張りコロナの関係で市老連を始め全体的に活動自粛の傾向が強く湘南御行会だけ

が独自に活動を行うのは難しい状況と言うのが役員の考えです。年 4 回の誕生会開催も既に 2回が中止となり

ました。今の状況では今後 2 回の開催も危惧されます。そこで全員対象に、お赤飯と記念品をお配りしようと

言う事に決まりました。実施月日は未定ですが、決まりましたら会報でお知らせいたします。           

自粛自粛で寂しい日々ですが皆さんご自愛下さい。   写真は青空役員会の模様です      岩田記 

   

   

 

 

 

ご存知でしたか？マイナンバーカード取得でポイントがたまります 

テレビで「マイナポイント」のコマーシャルが放映されています。マイナンバーカードを使って予約・申込を行い、選ん

だキャッシュレス決済サービスでチャージやお買い物をすると、そのサービスで、ご利用金額の 25％分のポイントが

もらえます。それが「マイナポイント」のしくみです。（お一人あたり 5,000円分が上限です）⇒総務省より 

マイナンバーカードを取得して、ポイント付与の申請を行えば最高 5 千円のお金が手に入る美味しいお話です。 

「マイナンバーカード」は身分証明書などに使う電子カードです。先日 1 人 10 万円支給されましたが、このカードが

有れば簡単・速やかに手続き可能でした。又もう一つ国の施策に、キャッシュレス支払い推進です。現金支払いから 

カード支払い等電子支払いの推奨です。「キャッシュレス」現金払いに長年親しんだ私達の世代は中々馴染めないこ

とですが、何も新しいことではなく、電車の定期券、図書カード、テレフォンカード、コンビニのカード、クレジットカード

等々いつの間にか自然に使用しています。最近はペイペイ、とかラインペイと後ろに「ペイ」が付くカードがテレビで

のコマーシャルで耳にします。ペイとは支払いの意味です。全ての支払いに現金を使わないと言う事ではなく、  

キャッシュレスの習慣を身に着けて行こうと言う運動です。マインナポイント付与はマイナンバーカード取得と、キャ

ッシュレスを合体した施策となります。やり方は市役所でマイナンバーカードを取得して、利用者が希望するカードを

決めて、ポイント付与の申請を行えば、手続きが完了します。ナナコ等コンビニカードは使用する前にカードに入金し

て、入金額の 25％がポイントとして付与されます。最大合計金額 2万円の入金が対象で、5千円分のポイントが付き

ます。ポイントは、セブンイレブン等でカード内に現金として交換可能です。クレジット支払いでは支払った金額に最

高 5千円分のポイントが付きます。私は身近なナナコを指定しました。ポイントが付与されるのは、9月 1日から来年

3 月 31 日迄の買い物です。申請は市役所に行く必要が有り若干面倒では有りますが、パソコン、スマホでも申請は

可能です。既にマイナンバーカードをお持ちの人はポイント付与だけの申請が行えます。市役所のポイント申請の係

員は親切で、納得するまで説明してくれます。制度に関しては市民センターでも教えてくれると思います。 岩田 
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今後の主な行事予定 

◎毎週水曜日グラウンドゴルフ 9時西方公園 

◎9月 8日（火）13時 

片老連パソコン教室  しおさい工芸室 

◎9月 16日（水）片老連役員会 

◎9月 24日（木）御行会役員会 

◎１0月１３日（火）13時 

片老連パソコン教室  しおさい工芸室 

◎10月 21日（水）片老連役員会 

唐草模様のお話      

平成 29年 1月の会報で、昔は草模様の風呂敷が何処の家にも有ったと書いた記憶が有ります。

先日私の好きなテレビマンガ「サザエさん」でワカメちゃんが、唐草模様さんは泥棒のしるしと

言われて可哀そうというくだりが有りました。交番の「泥棒に注意」ポスターに唐草模様の風呂

敷をかぶった男が泥棒で、登場という設定。確かに泥棒の衣装は唐草模様が定番です。唐草模様

と泥棒の関係は、手ぶらで入った  泥棒が何処の家にもある唐草模様の風呂敷を探す。風呂敷

は大概箪笥の一番下に仕舞われている事が多かったので泥君、先ずは箪笥の一番下の引き出しか

らくだんの風呂敷を取り出し、盗品を包んで担いで逃げたという逸話から、その組み合わせが生

れたようです。そこで今回は詳しく唐草模様を調べて見ました。唐草模様のルーツは日本で発祥

したものではなくギリシアの神殿などの遺跡でアカイア式円柱などに見られる草の文様が唐草文

様の原型であり、メソポタミアやエジプトから各地に伝播したと考えられています。日本にはシ

ルクロード経由で中国から伝わったとされています。アラブ諸国ではモスクの装飾としてよく用

いられます。そう言えば現役会社員の頃イランに居た時、イスラム教のモスクで良く見掛けまし

た。緑地に白の唐草模様の風呂敷はなじみ深く、泥棒の衣装以外に獅子舞のかぶり物として使わ

れています。唐草模様は「からくさもよう」または「からくさもんよう」と読み日本の唐草模様

は「つる草」を題材にした模様のことです。「つる草」は、蔓（つる）を持った植物のことで、    

他の植物に巻き付くことで体をささえます。この他の植物に巻き付ける蔓の様子をモチーフにし

た模様のことを「唐草模様」と言います。生命力が強く途切れることなく蔓をのばしていくこと

から「繁栄・長寿」などの意味があり、縁起のいい文様なのです。蔓（つる）は音読みではマン

なので「万」と読み替えて、それが帯のようにつらなっていることから帯を音読みでタイ、タイ

を「代」と読み替えますと「万代」と読めます。要するに一族の万代の繁栄、長寿の意味を持ち

ます。そのため唐草は大変好まれたようで、それゆえに草模様の風呂敷が各家にあったようです。

そこで唐草模様と泥棒の逸話に繋がります。中国にも唐草模様は存在します。ラーメン屋さんの

丼に描かれた角張った渦巻き模様も唐草模様のひとつと言われています。昔芸人の東京ボン太が

唐草模様の風呂敷をまとい、夢も希望も無い（ゆめもちぼうもないと発音）と言うギャグを飛ば

していました唐草模様。泥棒さんの専売特許ではなく本当は夢と希望に溢れた模様です。岩田記 

 

  編集後記 

相変わらずコロナと熱中症に追われています。 

季節は二十四節気、処暑（穀物の収穫も近くなり、台風も多

くなる）から白露（明け方、草木に白露が宿るようになる時

期）に変わり七十二候では草露白（くさのつゆしろし） 

「9月 7日頃で、草に降りた露が白く光って見える頃。朝夕

の涼しさが際立って来る時期と言います。」 

暦の上では凌ぎ易い日常の筈ですが、今年は格別な夏です。 

安倍総理の突然の辞任、コロナ禍の下での舵取りは激務で有

ったと思います。色々言う人もいますが、ご苦労様と言いた

いです（私論です）。どなたが新総理になるか分かりません

が、1日も早くこの自粛生活から抜け出したいですね。岩田 


